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ВЕСТН. МОСК. УН-ТА.  СЕР. 7. ФИЛОСОФИЯ. 2010. № 1

ЗАРУБЕЖНАЯ ФИЛОСОФИЯ

Юрген Хабермас*

ОТ КАРТИН МИРА К ЖИЗНЕННОМУ МИРУ**

Основу публикации составляет доклад «От картин мира к жизненному 
миру» («Von den Weltbildern zur Lebenswelt»), прочитанный в Московском 
университете в рамках Международной конференции «Философия в диалоге 
культур» (Москва, 16—19 ноября 2009 г.) и проходящего под эгидой ЮНЕ-
СКО Всемирного дня философии. Обращаясь к рассмотрению таких по-
нятий, как «жизненный мир», «объективный мир» и «повседневный 
мир», автор анализирует их соотношение в контексте перехода от «картин 
мира к жизненному миру». Понимание жизненного мира как совокупно-
сти условий возможности интенсионального отношения к миру, взаим-
ного перенимания перспектив, использования пропозиционально диф-
ференцированного языка, а также инструментального и социального 
действия способствует, по мнению автора, установлению взаимосвязи в 
детализированных исследованиях аналитической философии.

Ключевые слова: аналитическая философия, «жизненный мир», «объек-
тивный мир», «повседневный мир», миропонимание, самопонимание.

J ü r g e n  H a b e r m a s. From the pictures of the world to life world (Von den 
Weltbildern zur Lebenswelt)

The publication basis is the report «From the pictures of the world to life 
world» («Von den Weltbildern zur Lebenswelt»), read in th Moscow University 
within the framework of the International conference «Philosophy in the dia-
logue of cultures» (М., November 16—19, 2009) and the World day of philoso-
phy usually held under the aegis of UNESCO. Addressing to the consideration 
of such concepts as «life world», «objective world» and «daily world», the author 
analyzes their correlation in the context of transition from «the pictures of the 
world to life world». The understanding of life world as a complex of conditions 
of the possibility of intensional attitude to the world, mutual adoption of pros-
pects, use of the propositionally differentiated language, and also instrumental 
and social action promotes, in the author’s opinion, to establishing the inter-
dependence in the detailed research of analytical philosophy.

Key words: analytical philosophy, «life world», «objective world», «daily world», 
prospect, self-understanding.

* Хабермас Юрген (Habermas Jürgen) – немецкий философ и социолог, профес-
сор философии и социологии во Франкфурте-на-Майне.

** Доклад «От картин мира к жизненному миру» («Von den Weltbildern zur Le-
benswelt») был прочитан Юргеном Хабермасом в Московском университете в рамках 
Международной конференции «Философия в диалоге культур» (Москва, 16—19 но-
ября 2009 г.) и проходящего под эгидой ЮНЕСКО Всемирного дня философии.
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